
Se aleja el emblemático ‘Rulo’ Reinoso:
En junio la Asociación de Fútbol Amateur
de San Felipe tendrá un nuevo timonel
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Fuego termina por
consumir casa donde
fue hallado asesinado
conocido vecino
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Vecinos de Pedro de Valdivia:
No hayan la hora que
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de su calle principal
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En O’Higgins 200:
Futuros Carabineros ya
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Prefectura por trámites
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En el valle de Aconcagua:
Menos del 50% de la
población ha recibido
cuarta dosis para Covid
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En Día del Trabajador:
Gremios de Salud ponen
énfasis en compromiso
por mejoras laborales
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Proyecto ‘En Movimiento’:
‘Escenalborde’ acerca
danza contemporánea
a colegios del Valle
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Gestiones en Bienes Nacionales:
Tres clubes deportivos
de Llay Llay ya tienen
sus títulos de dominio
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Conductor de 46 años
pierde la vida al volcar
camión que conducía
Por no llevar cinturón de seguridad salió proyectado por
una ventanilla, siendo aplastado durante el volcamiento

Vecino de Putaendo muere en horrible tragedia

CINTURÓN DE SEGURIDAD.- El conductor de un camión limpiafosas perdió la vida al
volcar el vehículo que conducía en el sector Pedrero en la comuna de Calle Larga. El hecho
se ocurrió a eso de las 15,30 horas y la víctima fue identificada como Carlos Irarrázabal
Solís, de 46 años, oriundo de Putaendo, donde trabajaba para la empresa ‘Limpiafosas
Tito’. El deceso se produjo cuando por razones que no están claras, al enfrentar una curva,
sobrepasó el eje de la calzada y volcó al costado del camino, falleciendo aplastado por el
vehículo al salir eyectado por una ventanilla. (Foto Bomberos Los Andes Calle Larga)
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Torta de hojarasca
y crema pastelera

Cocina de aprendizLa convivencia escolar y la violencia
en las instituciones escolares

Por Leonardo Recabarren
Cabrera, Abogado

Parte del ‘Sistema de Me-
diación Escolar Para Resolu-
ción de Conflictos’, Inscrito en
Registro  Nº: 265.233.- de 03 de
mayo de 2016 del Departamen-
to de Derechos Intelectuales DI-
BAM.

«La convivencia escolar:
Un trabajo diario»

La convivencia al interior de
cualquier institución escolar, es
una preocupación permanente y
del quehacer diario.  De hecho,
en la actualidad, es la propia ley
quien define la convivencia es-
colar cuando expresa: «Se en-
tenderá por buena convivencia
escolar la coexistencia armó-
nica de los miembros de la co-
munidad educativa, que supo-
ne una interrelación positiva
entre ellos y permite el adecua-
do cumplimiento de los objeti-
vos educativos en un clima que
propicia el desarrollo integral
de los estudiantes».  (Art. 16 A,
ley 20.536 «Sobre Violencia es-
colar»)

De la definición anterior po-
demos colegir que en todos los
proyectos educativos, deberían
estar presentes estructuras de
trabajos pedagógicos, con miras
a desarrollar una Convivencia
escolar que se organice sobre la
base de principios humanos bá-
sicos como ‘El Respeto’ y  ‘La
resolución de conflictos a tra-
vés del diálogo’; ya que a partir
de estos principios se puede des-
prender que exista ‘coexisten-
cia armónica de los miembros
de la comunidad educativa’, a
través de una ‘interrelación po-
sitiva entre ellos’ en ‘un clima’
que propicia el desarrollo inte-
gral de los estudiantes. No obs-
tante, para lograr esta gran ta-
rea, se requiere de dos grandes
medidas:

1.- Se debe institucionalizar
la actualización al Manual de
convivencia escolar en forma
anual;

Esta medida tiene como ob-
jetivo central,  evitar la anacro-
nía endémica a la que se ven
enfrentados todos los manuales
de convivencia escolar; los que,
al ser incapaces de entender lo
que ocurre en el contexto social,
en las que se desarrollan las re-
laciones humanas y sociales de
los niños, jóvenes y adultos que
componen la comunidad educa-
tiva (incluso respecto de la aten-
ción que merece el avance de las
tecnologías de las comunicacio-
nes); y

2.- Se debe crear un Depar-
tamento de Convivencia Esco-
lar y Orientación:

Pensando, no solo desde la
atención de dificultades a nive-
les de convivencia escolar; sino
entendiendo la importancia que
tienen las acciones preventivas

para mejorar las relaciones al in-
terior de los colegios y evitar de
esa forma, conductas que lesio-
nen, de cualquier manera y por
cualquier medio, nuestra convi-
vencia diaria.

Es importante señalar que
estos dos grandes ejes, de la con-
vivencia de los colegios, se de-
ben encontrar en operaciones, tan-
to a nivel individual como colec-
tivo; esto es necesario explicitar-
lo toda vez, que en ocasiones, una
parte de la comunidad educativa,
puede tener  la idea que, «en el
colegio no se hace nada con los
problemas de violencia»;  otros
con la mejor de las preocupacio-
nes podrían incluso señalar que
«en el colegio hay bullying y no
se quiere ver».  La verdad es que,
si bien ambas situaciones son
comprensibles desde el punto de
vista de la preocupación de
cualquier miembro de esta co-
munidad, no es menos cierto, que
precisar los dichos y objetivizar-
los, contribuyen a desarrollar
una comunicación efectiva que
logre mensajes completos y ve-
races a todos los miembros de
dicha  comunidad.  En esta ma-
teria hay ser claros, porque así
como hay parte de la comunidad
educativa que está preocupada
por las situaciones de conviven-
cia al interior del colegio, «iden-
tificando signos de violencia que
no son tratados», hay otra parte
de esa misma comunidad, que no
observa tal fenómeno.  Cabe en-
tonces preguntarnos: ¿Quién tie-
ne la razón?.  Nuestra obligación
es aclarar esta interrogante de la
forma más transparente posible y
describiendo situaciones objeti-
vas que permitan orientar las so-
luciones hacia problemas reales
y concretos; evitando de esta for-
ma, elaborar soluciones sobre
conceptos o ideas abstractas; ya
que estas se encuentran en to-
das partes y en ninguna al mis-
mo tiempo, es decir, se debe evi-
tar soluciones construidas sobre
rumores o apreciaciones persona-
les.

Convivir en la escuela:
«Algo más complejo que un
decreto verbal»

Como señalamos en la par-
te final de la exposición ante-
rior, es de suma importancia
poder contextualizar la proble-
mática escolar, sobretodo en un
área tan sensible como la que
está determinada por las relacio-
nes de los estudiantes; por lo
que, no podemos eludir, estable-
cer una conceptualización bási-
ca de contextualización de la
convivencia escolar en la «es-
cuela actual».

a)  Convivir en la escuela:
Siempre es más fácil decretar la
buena convivencia escolar que
producirla; sobre todo, si se cons-
truye a través de diversas norma-

tivas creadas para construir un
marco regulatorio como lo sería
el manual de convivencia esco-
lar; y esto tiene una causa lógica
y evidente: «las relaciones huma-
nas son complejas».  Hagamos
un ejercicio muy simple:

«Imaginemos un universo
de estudiantes de distintas eda-
des, con intereses distintos, en
momentos fisiológicos diversos,
siendo sujetos históricos socio-
culturales diferentes, convivien-
do durante nueve horas diarias,
cinco días a la semana, durante
al menos diez meses del año, in-
cluso durante doce años de sus
vidas; es más, pensemos que en
ese largo y trabajoso camino, al-
gunos se van a otros llegan (a) y
(de) otros universos educativos
paralelos, igual de heterogé-
neos»

Esta situación es al menos
compleja; ya que «aún cuando
un estudiante adhiera a un pro-
yecto educativo común, este
proyecto educativo debe acep-
tar su diversidad».  (Recorde-
mos todos que la escuela, por su
naturaleza y por mandato legal,
debe ser inclusiva)  (Revisar ley
contra la discriminación). No
obstante lo anterior, las insti-
tuciones escolares no deben,
bajo ningún pretexto de inclu-
sión, no adoptar alguna medi-
da respecto de estudiantes que
utilicen como medio normal
de trato la violencia; claro
está, la violencia solo se detec-
ta cuando ocurre; y para ello,
el estudiante debe pertenecer
a una comunidad educativa.
¿Cómo entonces la escuela po-
drá enfrentar tal complejidad
que parece inabordable?; aun-
que no se crea, la respuesta es
más simple de lo que pareciera.

La masa de hojarasca da
como resultado hojas secas,
son la base para tortas mix-
tas, dulces chilenos y tortas
de hojarascas.

Masa de hojarasca: for-
mar una masa lisa con ½ kilo
de harina sin polvos, 5 hue-
vos, 100 grs de margarina, 3
cucharadas de algún destila-
do como pisco o ron, de lo
contrario añadir 3 cdas de vi-
nagre.

La masa se debe amasar
hasta obtener una masa com-
pacta y blanda. Reposar a T°
ambiente por 40 minutos.

Dividir la masa en 12
ovillos y estirar hasta que al
poner una hoja de papel se
pueda traslucir. Dejar reposar
los discos 20 minutos, pin-
char con un tenedor y hor-
near.

Hornear sobre lata ligera-
mente enharinada a 200°C entre
7 y 10 minutos hasta obtener un
dorado parejo.

Crema pastelera (método
directo): Mezclar ½ litro de le-
che, 100 grs de azúcar, 50 grs
de almidón de maíz y 3 yemas,
tamizar y llevar a hervor por 1
minuto sin dejar de revolver, re-
tirar del fuego y añadir 1 cdita

de esencia de vainilla. Reposar
y tapar con papel film en con-
tacto con la crema.

Método indirecto: Calentar
la leche con el azúcar hasta los
80°C aprox o hasta disolver los
cristales de azúcar y por otra
parte mezclar la maicena con las
yemas. Mezclar ambas prepara-
ciones y luego filtrar, llevar a
hervor y añadir vainilla.

I N D I C A D O R E S

04/05/202204/05/202204/05/202204/05/202204/05/2022 32.257,3432.257,3432.257,3432.257,3432.257,34
05/05/2022 32.277,59
06/05/2022 32.297,84
07/05/2022 32.318,11
08/05/2022 32.338,40

04/05/202204/05/202204/05/202204/05/202204/05/2022 32.906,3032.906,3032.906,3032.906,3032.906,30
05/05/2022 32.917,02
06/05/2022 32.927,75
07/05/2022 32.938,48
08/05/2022 32.949,22

FechaFechaFechaFechaFecha ValorValorValorValorValorIVP FechaFechaFechaFechaFecha ValorValorValorValorValor UF

UTMUTMUTMUTMUTM Mayo - 2022Mayo - 2022Mayo - 2022Mayo - 2022Mayo - 2022 56.76256.76256.76256.76256.762

Por Leonardo Recabarren
Cabrera Abogado
Licenciado en Ciencias Jurídicas
y Sociales, Máster en Derecho
Penal y Garantías Constituciona-
les (Universidad de JAEN Espa-
ña), Magíster en Derecho de
Familia e Intervención Familiar
(Universidad UNIACC), Máster ©
en Derecho Laboral y Seguridad
Social (Universidad de VALEN-
CIA España), Pos titulado en Li-
tigación Penal estratégica, Pos
titulado en Derecho de Familia.
Profesor de Educación Media.
Licenciado en Educación, Magís-
ter en Educación Curriculum y
Evaluación, Pos titulado de Psi-
copedagogo, Mediador Escolar
con Registro Superintendencia
de Educación, Diplomado en
Transformación Educativa, Estu-
dios de Doctorado en Cultura y
Educación en América Latina.
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Aspirantes a Carabineros ya pueden acudir a la Prefectura por trámites

La Oficina de Postulaciones de Carabineros Aconcagua comenzó a atender nuevamente en
dependencias del remodelado edificio de la Prefectura Aconcagua.

• Oficina de Postulaciones Aconcagua re-
gresó a su tradicional ubicación de Aveni-
da O´Higgins 200 en San Felipe.-

Tras la habilitación del
nuevo edificio de la policía
uniformada, la Oficina de
Postulaciones de Carabine-
ros Aconcagua, comenzó a
atender nuevamente en su
tradicional ubicación de
Avenida Bernardo
O´Higgins #200, en San
Felipe.

Esto luego que, durante
el periodo de construcción
de las nuevas dependencias
de Carabineros, el área en-
cargada de la admisión y
reclutamiento de los postu-
lantes de las comunas de
Aconcagua, estuvo funcio-
nando en las dependencias
de la Tercera Comisaría de
Los Andes.

Al respecto, el subpre-
fecto administrativo de la

Prefectura Aconcagua, te-
niente coronel Mauricio
Guzmán Yuri, valoró «la
nueva ubicación de la ofici-
na de postulaciones en San
Felipe, por estar al centro
de las comunas de la juris-
dicción de la Prefectura, fa-
cilita el acceso y disminuye
las distancias de traslado
de los jóvenes que visitan
las dependencias desde di-
versos sectores, como por
ejemplo Llay Llay o Río
Blanco, por el este.

«En este nuevo edificio,
además, nos hemos preocu-
pado de ubicar a la oficina

de postulaciones en un lu-
gar de fácil acceso para las
personas que visitan el
cuartel, con acceso a baños,
cómoda sala de espera y un
amplio espacio para reali-
zar el trámite de admisión,
que son los primeros pasos
de los jóvenes que integra-
rán nuestras filas», desta-
có el Oficial.

En tanto, desde el área
de difusión del proceso de
admisión, indicaron que los
jóvenes interesados en cur-
sar estudios en la Escuela de
Formación de Carabineros,
deben dirigirse a O´Higgins

#200 San Felipe, con una
fotocopia de la cédula de
identidad, como primer do-
cumento para iniciar su
postulación.

Asimismo, desde la en-
tidad indicaron que los re-
quisitos y las principales
novedades del proceso de
postulación a Carabineros

de Chile, pueden revisarse
en la cuenta de Instagram
@esfocar_oficial, o consul-
tarse al teléfono
342334027.

7º 27º

4º 20º

5º 23º

4º 23º

5º 20º

EL TIEMPO                                                         Fuente: Dirección Meteorológica de Chile

PAUTA PROGRAMÁTICA VTV2 Y CANAL 14
VTR / 67 LUXOR EN LLAY LLAY Y CATEMU

MIÉRCOLES 04 DE MAYO 2022
08:00 Novasur Infantil
12:00 Novasur  Infantil
14:00 VTV Noticias Edición Mediodía
14:35 Novasur
15:30 Novasur Infantil
17:00 Música en VTV
18:30 VTV Noticias Edición PM
19:00 Problemas y Soluciones
20:00 Documentales DW
20:55 Portavoz Noticias
21:30 VTV Noticias Edición Central
22:30 VTV Tiempo
22:35 Documentales
23:30 Documentales
00:00 VTV Noticias Media Noche
00:45 Música en VTV
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REMATE

Ante Juzgado Letras Putaendo, causa Rol N° C-204-2018 Juicio
ejecutivo caratulado "COOPEUCH con GONZALEZ
GALLARDO", 20 de mayo de 2022, a las 12:00 horas, se
subastará   sitio y casa ubicado en calle Tres Puentes N° 1356
que corresponde al Lote 4 de la manzana 3 del Conjunto
Habitacional "Villa Los Rios II Etapa", Putaendo, inscrito a fojas
284 N° 292 correspondiente al Registro de Propiedad del año
2011 del Conservador de Bienes Raíces de Putaendo. Mínimo
posturas  $ 17.480.615.- Garantía 10% mínimo subasta solo
mediante deposito judicial en cuenta corriente del Tribunal N°
22.100.000.559 del Banco Estado hasta las 14°° horas día
anterior a fecha remate. No se aceptará otro medio para
constituir garantía. Interesados, hasta las 14.00 horas del día
anterior a la fecha del remate, también deberán ingresar en la
sección de Remates de la Oficina Judicial Virtual y postular al
presente remate, ingresando los datos de la garantía y
adjuntando comprobante de depósito. Interesados deben contar
con un dispositivo móvil  con cámara, micrófono, audio y
conexión a internet, siendo de su carga disponer de los medios
tecnológicos y de conexión y deberán tener activa su Clave
Única del Estado, para la eventual suscripción del acta de
remate. Además, postores deberán cumplir requisitos señalados
en resolución de 31 de marzo de 2022, (folio 33) del cuaderno
de apremio de la  misma causa. Precio pagadero contado plazo
cinco días desde fecha subasta. Demás antecedentes
expediente citado. Secretario(s).                                     3-4-10-11

C I T A C I O N

ASAMBLEA GENERAL ORDINARIA DE SOCIOS 2022
SABADO 14 MAYO

La Cooperativa de Agua Potable El Cobre - La Colonia Ltda.,
cita a Asamblea General de Socios, para el día sábado 14 mayo
2022, la que tendrá lugar en el Colegio El Cobre a las 15:00
hrs. en primera citación y a las 15:30 hrs. en segunda citación.

TABLA
1. Lectura Acta Anterior
2. Balance 2021
3. Memorial Anual
4. Terreno y Planta fotovoltaica
5. Varios
6. Elecciones

La inasistencia será multada con la suma de $ 5.000

Los poderes serán para casos justificados, como enfermedad
del titular.  En caso de necesitar ser representado, deberá retirar
un mandato en la oficina y presentarlo antes de la reunión,
este poder no da derecho a voto.

                                                                      La Directiva

Escuela José Manso de Velasco se
luce en programa Explora para

incentivar la ciencia en sus estudiantes

Autoridades visitaron la Escuela José Manso de Velasco para conocer el trabajo científico
que se realiza con sus estudiantes.

EXTRACTO

REMATE a realizarse por videoconferencia por
plataforma Zoom. Primer Juzgado de Letras de San
Felipe, día  25 de Mayo de 2022, a las 11:00 horas,
juicio ejecutivo Rol N° 3474-2019 caratulado "Itaú
Corpbanca con González", se subastará inmueble
que corresponde al Departamento N° 514 del 5° piso
del Edificio La Merced del Conjunto Habitacional
"Condominio San Felipe El Real V" ubicado en
Avenida 12 de Febrero N° 1781, de la Comuna de
San Felipe,  inscrito a nombre del ejecutado  Cristian
Alejandro González Triviño a fojas 1350 N° 1333
del Registro de Propiedad del año 2018, del
Conservador de Bienes Raíces de San Felipe.
Mínimo de subasta $19.379.907.- Se comprende en
la venta los derechos de dominio, y uso y goce en
el terreno y en los demás bienes comunes de toda
la edificación en la forma y proporción establecida
en la  Ley 19.537 y en e l  Reglamento de
Copropiedad. Precio  se pagará al contado, dentro
del quinto día mediante deposito en la cuenta
corriente del Tribunal. Los interesados deben contar
con un dispositivo móvil (computador, teléfono,
tablet u otro) con cámara. Micrófono, audio y
conexión a internet, siendo de su carga disponer
de los medios tecnológicos y de conexión y tener
activa su clave única del Estado, para eventual
suscripción de acta de remate. Deben rendir caución
por el 10 % del mínimo de la subasta, sólo mediante
depósito judicial en el Banco del Estado, en la
cuenta corriente del Tribunal Nº 22300045743, hasta
las 14:00 horas del día anterior a la fecha del remate,
e l  que deberán ingresar  y  env iar
correspondientemente un escri to y un correo
electrónico por Oficina Judicial Virtual y por correo
electrónico a la cuenta jl1_sanfelipe@pjud.cl donde
señalarán A) que acompañan comprobante que
acredita haber rendido la garantía correspondiente.
B) que participaran en la audiencia de remate en la
calidad de postor y deberán indicar el rol de la
causa, individualizarse, fijar un correo electrónico y
un número telefónico para el caso en que se
requiera contactar lo  durante la  subasta por
problemas de conexión con el fin de coordinar su
participación en la subasta y recibir el link con la
invitación respectiva. El subastador deberá proceder
a firma del Acta de Remate de manera inmediata a
la realización de la subasta, la que le será remitida
a su correo electrónico informado al Tribunal en el
menor tiempo posible a la respectiva causa por
Oficina Judicial Virtual con su clave única para
efectos de la firma, todo ello antes de 14:00 horas
del  d ía de la  audienc ia de remate bajo
apercibimiento de quedar sin efecto la actuación.
Demás antecedentes en las bases que constan en
esta causa virtual. Secretaria.                                  2/4

REZA
Nueve Avemarías durante nueve días
seguidos. Pide tres deseos, uno de
negocios y dos imposibles; al noveno día
publica este aviso y tus deseos se
cumplirán aunque no lo creas.
                                             C.G.

• Establecimiento fue visitado por el Sere-
mi del Ministerio de Ciencia, Tecnología,
Conocimiento e Innovación, instancia en
la que pudo conocer en terreno el trabajo
desarrollado por el colegio.-

Hasta la Escuela José
Manso de Velasco llegó el
Seremi del Ministerio de
Ciencia, Tecnología, Cono-
cimiento e Innovación,
Jorge Soto Delgado, para
conocer el trabajo que en
dicho establecimiento se lle-
va en el marco del progra-
ma ‘Explora’, iniciativa
que busca generar la curio-
sidad científica desde tem-
prana edad.

En la oportunidad, el
Seremi de la cartera de la
macro zona centro (Valpa-
raíso-Coquimbo), se mani-
festó «muy feliz de estar en

la escuela, conocer el traba-
jo sumamente importante,
sobre todo porque veo que
se trabaja desde la prime-
ra infancia, porque es aquí
donde tenemos que sem-
brar los primeros pasos de
la curiosidad científica. Es-
peramos que este trabajo se
pueda extrapolar al resto
de la comunidad».

Por su parte la directora
del establecimiento, Paola
Rojas Fajardo, sostuvo
que «nosotros llevamos
bastante tiempo, alrededor
de 5 años trabajando en
distintas iniciativas, y so-
bre todo desde la primera
infancia porque sabemos
que los niños son por natu-
raleza curiosos, y a medida
que van creciendo se les va
apagando por así decirlo
esa forma de innovar».

La directora también
precisó que es vital además
contar con profesores que
motiven a los estudiantes a
conocer el mundo científi-
co; «trabajar con profeso-
res comprometidos, moti-
vados hacia el área, es vi-
tal para motivar a los
alumnos. Estamos felices
porque además nos consi-
deraron como una expe-
riencia para darla a cono-
cer».
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Menos del 50% de la población se ha vacunado con la cuarta dosis en Aconcagua

Sólo un 43,8% de las personas mayores de 65 años de edad
ha recibido la cuarta dosis, siendo el mayor porcentaje por
rango etario; no obstante, por calendarización, este grupo
debería tener cerca del 90%. (Archivo)

• Desde la dirección del Servicio de Salud
Aconcagua enfatizaron en la necesidad de
completar el esquema de inoculación.-

La dirección del Servicio
de Salud Aconcagua (SSA)
se refirió a cómo ha ido
avanzando el proceso de
vacunación contra el Covid
19 con la cuarta dosis. A ni-
vel nacional se ha señalado
que todo este camino ha ido
más lento de lo esperado,
situación que en nuestra
zona del Aconcagua no ha
sido la excepción.

En este sentido, desde el
SSA se sostuvo que efecti-
vamente se ha registrado
una disminución en la cuar-
ta dosis. En el caso de las

personas mayores de 65
años de edad, aún no se lle-
ga a la mitad, registrando
sólo un 43,8%, siendo el
mayor porcentaje ya que
este va disminuyendo en la
medida que desciende el
rango etario. Por lo mismo,
se formuló un llamado a la
comunidad en general a
concurrir a vacunarse.

Sin ir más lejos, desde la
dirección de Salud se deta-
lló que por calendarización,
en el grupo mayor de 65
años de edad se debería te-
ner cercano al 90% de per-

sonas vacunadas con la
cuarta dosis, lo cual está
bastante lejos de lo concre-
tado hasta ahora. Por lo
mismo, lo que se está plan-
teando es hacer un trabajo
comunitario: salir a las jun-
tas de vecinos, a las uniones
comunales, a las distintas
instancias de participación
para aumentar los niveles
de vacunación.

Una situación preocu-
pante que se registra, ya que

según sostiene el SSA, la
vacuna ha generado que las
personas no enfermen de
gravedad si es que contraen
el virus, y de esta manera,
ha ayudado a salvar vidas.

En este ámbito, y como
una forma de poder aumen-
tar el acceso a la inocula-
ción, se indicó que el minis-
terio está estableciendo re-
cursos adicionales para po-
der extender los horarios de
los vacunatorios a los días
sábados, pensando en la
gente que por su trabajo no
puede asistir, estrategia que
se estará desarrollando más
adelante.

Asimismo se precisó que
se espera que este invierno
puedan generarse algunas
otras enfermedades asocia-
das a las bajas temperatu-
ras, sobre todo pensando en
los menores de edad que
han retornado a clases pre-
senciales, razón por la cual
se está haciendo un plan
con pediatría de los hospi-
tales porque este invierno
será distinto, habrá circula-
ción de otros virus.

ORACIÓN A SAN
JUDAS TADEO
Patrón de los casos difíciles, ¡oh, glo-
riosísimo Apóstol San Judas Tadeo!
Siervo fiel y amigo de Jesús, con el
nombre del traidor que entregó a
nuestro querido Maestro en manos de
sus enemigos; ésta ha sido la causa
de que muchos os hayan olvidado,
pero la Iglesia os honra e invoca uni-
versalmente como patrón de los ca-
sos difíciles y desesperados. Rogad
pro mí, que soy tan miserable y ha-
ced uso, os ruego, de ese privilegio
especial a vos concedido de socorrer
visible y prontamente cuando casi se
ha perdido toda esperanza. Venid en
mi ayuda en esta gran necesidad para
que reciba los consuelos y socorros
del cielo en todas mis necesidades,
tribulaciones y sufrimientos, particu-
larmente (haga aquí la súplica que de-
see obtener, con fe y devoción, y re-
pita esta oración durante 9 días, pro-
metiendo publicarla en el 8º día y por
difícil e imposible, se le concederá).
Y para que bendiga a Dios con vos y
con todos los escogidos por toda la
eternidad. Amén

R.C.A.
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‘Escenalborde’ acerca danza contemporánea a comunidades educativas del Valle

Alumnos de la escuela La Higuera de Santa María (en la foto), junto a sus pares de escuelas de Llay Llay, San
Esteban y Calle Larga, participarán del proyecto ‘En Movimiento’ del Centro Cultural ‘Escenalborde’.

• Proyecto ‘En movimiento, mediación y experiencias colectivas desde la Dan-
za en establecimientos educacionales del Valle del Aconcagua’, financiado
por el Ministerio de la Cultura, las Artes y el Patrimonio, llevará a cinco coreó-
grafas a presentar sus trabajos y realizar actividades de mediación en esta-
blecimientos educacionales de Llay Llay, San Esteban, Santa María y Calle
Larga, contribuyendo a la integración y socialización de niñas, niños y jóve-
nes en el retorno a la presencialidad.

Alrededor de 400 niñas, niños
y jóvenes de enseñanza básica y
media de Llay Llay, San Esteban,
Santa María y Calle Larga, parti-
ciparán del proyecto ‘En Movi-
miento’ del Centro Cultural ‘Es-
cenalborde’, financiado por el Mi-
nisterio de la Cultura y de las Ar-
tes, a través del Fondo de Fomen-
to del Arte en la Educacioìn que
inició la semana pasada sus acti-
vidades y que llevará las artes es-
cénicas, es específico el lenguaje
de la Danza, a los colegios de la
zona desde el mes de abril hasta
agosto.

Solange Marchant Mass,
coreógrafa radicada en Chillán,
será la encargada de iniciar las
acciones de acercamiento y me-
diación este 4 y 5 de mayo, pre-
sentando su pieza ‘Ya Fue’, desa-

rrollada durante la pandemia,
que en sus propias palabras
muestra «un personaje que mira
todo lo que está sucediendo des-
de una ventana y va sintiendo
una serie de emociones contra-
dictorias, si seguir haciendo lo
que siempre ha hecho o quedar-
se inmóvil».

Gracias a la iniciativa y arti-
culación de Escenalborde, junto
a la activa colaboración de los
municipios y departamentos de
Educación de cada comuna, du-
rante los próximos meses las co-
reógrafas Carolina Contreras,
de Puerto Mont, Keny Huerta
y las compañías ‘Hilo Rojo’ y
LIMO de Valparaíso, comparti-
rán sus trabajos y experiencias
coreográficas a lo largo de distin-
tas jornadas.

«Ellas van a generar con-
versatorios y procesos de me-
diación con los estudiantes que
participen y una tercera parte
que es compartir una clase, una
experiencia práctica de movi-
miento. Y además, como com-
plemento, la especialista en
educación artística Alejandra
Llanos, va a compartir expe-
riencias desde el movimiento y
la integración del lenguaje del

arte en los procesos educativos,
enfocada específicamente en
docentes y directivos», explicó
Iván Sánchez, codirector de
Escenalborde.

ARTES ESCENICAS EN
RETORNO A LA
PRESENCIALIDAD

Los directivos y autoridades de
los colegios donde se impartirá el
proyecto ‘En Movimiento’, desta-
caron la contribución que signifi-
can las artes escénicas en este re-
torno a la presencialidad tras dos
años de pandemia.

Liliana Díaz, directora de la
Escuela La Higuera en la comu-
na de Santa María, destacó que
«en este tiempo en que los niños
tuvieron tanto prejuicio sobre
sus personas en la pandemia,
creo que es más importante que
nunca que los niños tengan ac-
ceso al arte, además conside-
rando el sector en que vivimos
donde el acceso a la cultura es
menor».

Mayerling Sanguinetti,
directora del Liceo San Este-
ban, valoró la iniciativa, indi-
cando que «en este año escolar
2022 que hemos iniciado y he-
mos tenido que retroceder y
disminuir la jornada en el ám-

bito académico, es precisamen-
te para que los niños tengan
tiempo de disfrutar de la cul-
tura, el arte y el deporte de
acuerdo a sus intereses».

Marcos Castillo Mora, di-
rector del Liceo Politécnico de
Llay Lay, expresó que «lo valo-
ramos también en el sentido de
poder crear espacios distintos
de aprendizaje en nuestras co-
munidades, que nos van a com-
plementar la formación inte-
gral que nosotros queremos en
cada uno de nuestros estudian-
tes».

Por su parte Solange Mar-
chant destacó el aporte de la
danza en los contectos educa-
tivos, indicando que «cuando
uno trabaja la danza adquiere
esa habilidad de sentir hasta
las cosas más pequeñas, mati-
ces que van desde lo más míni-
mo a lo máximo, una estimu-
lación sensorial que te permi-
te ser mucho más sensible e in-
tuitivo, y esa información tú la
trabajas para tener mayor
comprensión de la vida, de sus
actividades, de todo lo que ha-
ces, para que los niños conec-
ten con aquello que son, porque
finalmente lo único que sabe-
mos es que sentimos».

En conmemoración del Día del Trabajador:

Gremios de Salud pusieron énfasis en el
compromiso por mejoras laborales

Daniel Bartch, presidente de base Fenats nacional del Servicio de Salud
Aconcagua

• Directivos de los gremios de la salud además rea-
lizaron un reconocimiento a todos y todas quienes
han combatido la pandemia en los últimos años.-

En el Teatro Municipal de
San Felipe se llevó a cabo du-
rante horas de la mañana de
ayer martes, una ceremonia en
la que los gremios de la salud de
nuestra zona celebraron el Día
del Trabajo. En la oportunidad,
los directivos de la Fenats na-
cional y de Aconcagua, enfatiza-
ron en el trabajo por las deman-
das del gremio.

Karen Palma, presidenta de
la confederación Fenats nacional,
señaló que «viajamos desde San-
tiago para poder participar de
esta importante ceremonia que
organizó una de nuestras bases
en conmemoración del 1 de mayo,
un día importante y emblemáti-
co. Es por eso que nos hicimos
presentes para establecer un
compromiso como directorio na-

cional en la idea de seguir forjan-
do el reconocimiento de los distin-
tos equipos de salud que a lo lar-
go del país combatieron la pan-
demia».

Por su parte, Daniel Bart-
ch, presidente de base Fenats
nacional del Servicio de Salud
Aconcagua, indicó que «como
directorio de base estamos bas-
tante contentos por la convoca-
toria, y en este contexto cree-
mos que hoy en día hay un Es-
tado que tiene un trabajo más
activo con funcionarios del ám-
bito de salud».

En este sentido, Bartch pre-

cisó en las demandas que como
gremio han puesto sobre la pa-
lestra sobre todo en estos dos
años de lucha contra la pande-
mia del Covid 19. «Creemos que
es necesario mejorar algunas
condiciones laborales que en-
frentan. Lo hemos manifestado,
que vamos a mantener nuestro
compromiso de seguir traba-
jando en sus demandas», agre-
gó.

Finalmente, el directivo de la
Fenats local, detalló que «una de
las principales cosas que hemos
puesto sobre la mesa es el cansan-
cio tanto físico como psicológico

de nuestros funcionarios, tene-
mos que enfocarnos en paliar esta
medida, la salud mental fue en

deterioro y esa es una de las gran-
des necesidades que se presen-
tan».
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Vecinos de Pedro de Valdivia:

No hayan la hora que partan trabajos de pavimentación de la calle principal

Bastaron un par de años para que esta arteria, recién construida por la empresa que construyó las viviendas,
fuera destruida básicamente por la acumulación de aguas lluvias que desembocan en el sector.

Margarita Villarreal, teso-
rera de la Junta de Vecinos Pedro
de Valdivia 1, está esperanzada en
que comiencen lo antes posible los
trabajos de reparación de la calle
que lleva el mismo nombre de la
villa. Trabajos muy esperados por
los vecinos porque esa calle es una
vía de conexión hacia Villa El To-
toral y Juan Pablo Segundo.

Lo anterior luego que se apro-
baran más de mil setecientos mi-
llones de pesos para financiar el
proyecto originado durante la ad-
ministración del ex alcalde Patri-
cio Freire Canto.

- Señora Margarita, anun-
ciaron recursos millonarios
para reparar la Avenida Pe-
dro Valdivia, ¿qué les parece
como vecinos la llegada de
este dinero para arreglar un
problema que se arrastra por
años? ¿Es algo muy espera-
do?

- La verdad que es algo muy,
muy esperado, hace mucho tiem-
po, sobre todo este año porque
la calle está muy mala, hay mu-
chos hoyos, en realidad está pé-
sima la calle, y los vecinos esta-
ban inquietos, preguntaban to-
dos los días cuándo iban a arre-
glar la calle. Así es que esto vino
súper bien y nos incentiva a la
gente que estamos a cargo de la
Junta de Vecinos, a hacer cosas,
porque a veces uno hace cosas y
no hay respuesta a lo que uno
quiere para la población y los
vecinos reclaman, entonces esto

nos hace bien a todas las perso-
nas, a las directivas de la Juan
Pablo, del Totoral que trabajaron
en esto, nos hace quedar bien
también con los vecinos.

- Cuando se consiguen es-
tos logros, igual uno a veces
olvida a quienes trabajaron
en esta oportunidad, ¿quié-
nes trabajaron para hacerles
un reconocimiento?

- Mucho la señora de la Junta
de Vecinos del Totoral, de la Juan
Pablo, de la Pedro Valdivia 1 y 2 y
toda la gente que incluye desde
Encón hacia abajo.

- ¿Cuándo se presenta este
proyecto, durante la admi-
nistración del ex alcalde Frei-
re tengo entendido?

- Exacto, se presenta durante
la administración de Patricio Frei-
re y hubo un momento en que di-
jeron que eso estaba listo, pero
después como hubieron todos es-
tos problemas que sabemos, estos
quedó ahí en espera. Esto es como
una reactivación de ese proyecto.

- ¿Estaba presentado ante-
riormente?

- Claro.
- ¿Cuáles son las ventajas

de todo este arreglo, se me-
jora la calidad de vida de la
gente ahí mismo, de los con-
ductores de taxis colectivos y
vehículos en general, no van
a reclamar ni alegar tanto?

- No alegan tanto porque, por
ejemplo, las micros decían que el
camino estaba tan malo que ya no

querían pasar por ese sector. Esto
igual mejora mucho, mucho.

- ¿Tienen las fechas?, que
siempre es importante saber,
porque está el anuncio, ¿pero
qué saben de los plazos, las
fechas en ese sentido?

- Bueno, hasta el momento no
se ha dicho cuáles son las fechas
en que se va a empezar a ejecutar
el proyecto, no se ha hablado aún
de eso.

- Pero están aprobados los
recursos y eso es lo impor-
tante.

- Están aprobados los recursos
y estamos ahí, a la espera de que
nos digan en qué momento se va
a empezar a construir eso.

- ¿Cuánto tiempo cree us-
ted que han tenido esta pro-
blemática?

- Bueno, esta problemática
está hace mucho tiempo y ojala
nosotros esperamos que empiecen
pronto.

- ¿Esto está ubicado entra
la Pedro de Valdivia uno y
dos?

- Es que Pedro de Valdivia es
una calle que están La Esplendor,
están Los Graneros y ahí está la
Pedro de Valdivia 1, 2, El Totoral,
La Juan Pablo.

- ¿Es como una vía de co-
nexión en el fondo?

- Exacto, es una vía de co-
nexión, es una calle importante, es
la que lleva hacia El Totoral, Juan
Pablo, sino no habría acceso a esas
poblaciones.

- ¿Cuánto es lo que se debe
pavimentar, uno o dos kiló-
metros?

- Yo creo que unos dos kilóme-
tros serán.

- ¿Algo más que decir?
- Ojala que empiecen las obras

luego y que no demore tanto, por-
que igual hemos tenido otro pro-
yecto de una multicancha aproba-
da en la Pedro de Valdivia 1 y es-
tamos a la espera que la constru-
yan, nos ha costado que llegue la
gente ahí a construirla.

Reiteramos la cantidad de re-
cursos son poco más de mil sete-
cientos millones de pesos para
980 metros lineales de pavimen-
tación.
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Segundo siniestro en torno a asesinato en Putaendo:

Fuego termina por consumir casa donde fue hallado muerto conocido vecino

Las llamas consumiendo la casa en el Cerro El Llano de Putaendo. (Gentileza www.putaendoinforma.com)

La madrugada de este día
martes se produjo un incendio
que afectó a la vivienda donde
fue asesinado un hombre de 50
años de edad en febrero de este
año, cuyo cuerpo fue encontra-
do el día 28 del mismo mes en
horas de la noche.

En esta ocasión, según lo in-
formado por el segundo coman-
dante del Cuerpo de Bomberos
de Putaendo, Cristian Villa-
rroel, se trata de restos que, en
un siniestro anterior, no habían
sido consumidos por el fuego.

«Durante la madrugada de
hoy (ayer) se dio aviso a la cen-
tral de alarmas del Cuerpo de
Bomberos de Putaendo, sobre
un incendio estructural en el
sector de El Llano, al lado de la
Petrobras. Al llegar personal de
Bomberos al lugar se informa
que es la misma casa que se in-
cendió hace meses, lugar en el
cual falleció nuestro querido
vecino de Putaendo. Se trataba
de unos restos que no habían
sido alcanzados por el siniestro
anterior, estructura de material

ligero. Se controló rápidamen-
te la emergencia con tres unida-
des en el lugar; personal de la
primera y tercera compañía. No
hubo peligro de propagación a
sitios ni viviendas aledañas. A
eso de las cuatro de la mañana
se dio por superada la emergen-
cia sin mayores novedades»,
dijo el oficial.

Agregó el segundo coman-
dante Cristian Villarroel, que
durante la jornada de ayer con-
curriría «personal del Departa-
mento de Investigación de in-
cendios del Cuerpo de Bombe-
ros de Putaendo para hacer la
investigación y ver las causas
que originaron el siniestro del
día de ayer», (martes) conclu-
yó.

Cabe recordar que en esa vi-
vienda, el día 28 de febrero de
este año, a eso de las 21:00 ho-
ras, fue encontrado el cuerpo sin
vida de Aldo Edison Leiva
González, de 50 años de edad,
conocido popularmente como
‘El Chicha’, crimen por el cual
no hay detenidos.
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TRAGEDIA.-  La tragedia ocurrió este martes a eso de las 15,30 horas en el sector Pedrero de la comuna de Calle Larga.
(Foto Bomberos Los Andes Calle Larga)

Conductor de 46 años muere aplastado tras volcar camión que conducía
El conductor de un ca-

mión limpiafosas perdió la
vida luego que volcara el ve-
hículo que conducía la tar-
de de ayer, alrededor de las
15,30 horas, en el sector Pe-
drero, en la comuna de Ca-
lle Larga.

En lo que respecta a la
víctima, se trataría de Car-
los Irarrázabal Solís, de
46 años de edad, oriundo de
la comuna de Putaendo,
donde se desempeñaba pre-
cisamente para la empresa
‘Limpiafosas Tito’, lo que ha
provocado hondo pesar en
la comunidad.

Según se pudo conocer,
el conductor se desplazaba
hacia el poniente cuando al
enfrentar una curva, sobre-
pasó el eje de la calzada para
terminar volcando a un cos-
tado del camino, fallecien-
do aplastado por el pesado
vehículo al salir eyectado
durante el volcamiento.

Desde la SIAT de Cara-
bineros, fue el teniente
Maximiliano Muñoz
quien dijo que el conductor
iba por su pista y por cau-
sas que se investigan «pier-

de el control y maniobrabi-
lidad de este móvil, gene-
rándose la pérdida del con-
trol y posterior volcamien-
to. En esos instantes en que
el conductor del camión, al
no utilizar el cinturón de
seguridad, por los movi-
mientos de este vehículo
sale proyectado por una de
sus ventanas y es compri-
mido por esta estructura
del vehículo que realizaba
limpieza de fosas», dice.

En el lugar el personal
de la SIAT realizó levanta-
miento de huellas, búsque-
da de indicios, empadrona-
miento a testigos.

PRESUNTA CAUSA
BASAL DEL
ACCIDENTE

El oficial, sobre la pre-
sunta causa basal del acci-
dente, dijo que en este mo-
mento se barajan varias hi-
pótesis como la velocidad,
«la carga que mantenía,
que haya habido algún ele-
mento extraño en la ruta,
algún animal que se haya
cruzado, un tercer vehículo
involucrado. A medida que

avance la investigación se
van a ir descartando hasta
llegar al cómo se origina
este accidente», señaló.

El accidente ocurrió en
horas de la tarde de ayer
martes en la Ruta 57 Los Li-
bertadores.

Al fondo se puede apreciar el camión volcado y personal de Bomberos que se hizo presente
en el lugar para atender la tragedia.

El conductor se desplazaba hacia el poniente cuando al enfrentar una curva, sobrepasó el
eje de la calzada para volcar a un costado del camino, falleciendo aplastado por el pesado
vehículo al salir eyectado durante el volcamiento. (Foto Bomberos Los Andes Calle Larga)
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En junio la Asociación de Fútbol Amateur
de San Felipe tendrá un nuevo timonel

Ante San Antonio ‘El Cóndor’
quiere empezar a volar

Este sábado Trasandino ju-
gará como visitante ante
San Antonio Unido.

El próximo sábado, como fo-
rastero y ante un rival que clara-
mente le hará las cosas difíciles,
como lo es San Antonio Unido,
Trasandino de Los Andes intenta-
rá comenzar a enrielar su hasta
ahora débil campaña en el torneo
C del fútbol chileno.

Las acciones en el pleito co-
rrespondiente a la quinta fecha de
la competencia de bronce, tendrán
lugar en el estadio Municipal de
Cartagena y empezarán a desen-
cadenarse a partir de las 15:45
horas.
Programación fecha 5ª

15:45 horas: San Antonio –
Trasandino

18:00 horas: Deportes Lima-
che – Deportes Valdivia

21:00 horas: San Marcos –

Rodelindo
Domingo 8 de mayo

12:00 horas: Real San Joaquín
– Independiente de Cauquenes

15:00 horas: General Velás-
quez – Deportes Concepción

15:30 horas: Deportes Iberia –
Lautaro de Buin

En la actualidad Trasandino
ocupa el noveno lugar en la tabla
de posiciones con apenas 3 pun-
tos, superando por apenas 1 uni-
dad al colista Limache, y muy le-
jos del puntero Rodelindo que tie-
ne 10.

En junio próximo Raúl Reinoso dejará de ser el máximo directivo de la
Asociación de Fútbol Amateur de San Felipe.

El lógico desgaste que conlleva
un cargo de responsabilidad social
como lo es dirigir una organización
tan importante de la ciudad, aso-
ciado al cansancio del paso de los
años, llevó a Raúl Reinoso a de-
terminar que próximamente deja-
rá la testera del ente rector del ba-
lompié aficionado local.

Semanas atrás el histórico di-
rectivo puso su cargo a disposi-
ción, pero los representantes de
los distintos clubes le pidieron que
‘aguantara’ un tiempo más para

que el cambio de mando pudiera
hacerse de manera ordenada, cosa
que Reinoso aceptó no sin repa-
ros, dijo.

Con esto el primer paso -que
será el inicio del fin de la era del
‘Rulo’- se dará próximamente
cuando en una reunión general se
confeccione el Tribunal Electoral,
que tendrá como misión organi-
zar y velar por un buen y ordena-
do proceso electoral, para culmi-
nar todo en el mes de junio con la
realización de la elección del nue-

vo directorio y presidente.
Fuentes bien calificadas con-

taron a El Trabajo Deportivo
que otro dirigente histórico, como
lo es Carlos Kraemer (Manuel
Rodríguez), tendría muchas op-
ciones de volver a ser presidente
de la Asociación, al contar con el
respaldo de algunos clubes; otro
que también tiene opciones es
Sergio Concha (Mario Inostro-
za), cuyo nombre también conci-
ta apoyo entre los directivos de las
instituciones locales.
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Horóscopo por Yolanda Sultana

•  ATENCIÓN EN SANTIAGO: José Domingo Cañas 386  al
llegar a Grecia, Ñuñoa (2) 2778 8818 - (2) 2778 0731
•  ATENCIÓN EN RANCAGUA: San Martín 822 (72) 239013

•  ATENCIÓN EN VIÑA DEL MAR: Agua Santa 353, Paradero
4, Variante Agua Santa. Fono: (32) 261 3127
 TWITTER  @yolandasultanah

AMOR: No conviene dejarse llevar tanto por
el orgullo ya que le aleja de las personas
importantes para su vida. SALUD: Trate de
ejercitarse para que su condición física tam-
bién mejore un poco. DINERO: Luche sin
rendirse para lograr lo que desea. COLOR:
Rojo. NÚMERO: 35.

AMOR: Esa persona le quiere de verdad, no
la pierda solo por los fantasmas del pasado.
SALUD: Recuerde la importancia que tiene
ser responsable en materia sexual. DINERO:
Las cosas para que duren no deben ser ins-
tantáneas. Luche por ellas. COLOR: Blan-
co. NÚMERO: 5.

AMOR: La filosofía de un clavo saca a otro no
siempre funciona bien, a veces termina siendo
un arma de doble fila. SALUD: Las crisis emo-
cionales también pueden ser superadas con
ayuda de los suyos. DINERO: Es preferible que
haga las cosas un poco más lentas, pero bien.
COLOR: Gris. NÚMERO: 27.

AMOR: La esperanza es algo que siempre
debe estar presente en su vida. SALUD: No
despilfarre su vida poniéndola en riesgo. DI-
NERO: Postergar sus ideas por el temor a
que le digan que no es el peor error que pue-
de estar cometiendo. COLOR: Café. NÚME-
RO: 18.

TECNOLOGO MEDICO
OFTALMOLOGIA

TERESA CHACÓN LEÓN
TECNOLOGO

Exámenes de campos visuales
computarizado y curva de tensión
Tomografía de Coherencia Optica

Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 8:30 a 17:00 horas

FONASA - ISAPRES
PARTICULAR

Salinas 1373, 2º Piso, Of. 203
Edificio El Comendador

Fonos 342912543 - 342512343 - San Felipe

EXAMEN DE OCT
TOMOGRAFIA DE

COHERENCIA OPTICA

- OCT RETINA
- OCT GLAUCOMA
- OCT POLO ANTERIOR

Salinas 1373, Of. 203 - Edificio
El Comendador - Fono 342512343

- 342912543 - San Felipe

Dr. SERGIO ABUAUAD
ABO-MOHOR

OFTALMOLOGIA Y
CIRUGIA OCULAR

SAN FELIPE
Lunes, Martes, Jueves y Viernes

de 9:00 a 11:30 y de 15:00 a 18:00

Salinas 1373, 2º Piso Of. 203
Ed. El Comendador

Fono 342512343  342912543

LOS ANDES
MIERCOLES (09:30 a 18:30) Y

SABADO (09:00 A 12:30)

Edificio Las Rosas - O’Higgins 640
Fono 342421902

AMOR: Una buena forma de salir de ese
pozo es refugiándose en el cariño de las per-
sonas que le quieren de verdad. SALUD: No
debe bajar la guardia cuando se trata de cui-
dar la salud de los suyos. DINERO: Respon-
da a los compromisos adquiridos. COLOR:
Violeta NÚMERO: 9.

AMOR: No permita que nadie le encierre en
una caja como si usted le perteneciera, es
un espíritu libre. SALUD: Por favor deje de
hacer desarreglos. DINERO: Aún tiene mu-
chas tareas por delante y debe luchar por
cumplir cada una de ellas. COLOR: Azul.
NÚMERO: 31.

AMOR: Lo importante es que trate de salir
de la rutina en la relación. SALUD: Hacer
más ejercicio le ayudará a que las tensiones
vayan siendo eliminadas. DINERO: Cualquier
mejora en su economía deberá ser aprove-
chada al máximo. COLOR: Rosado. NÚME-
RO: 4.

AMOR: Cuidado con desgastar las cosas
debido al exceso de celos. SALUD: No se
deje llevar por tensiones ya que pueden ge-
nerar muchos problemas a su salud. DINE-
RO: Sería bastante irresponsable su parte
desperdiciar la oportunidad que le presen-
tan. COLOR: Beige. NÚMERO: 13.

AMOR: Si quiere que esa persona se fije
en usted, sea sincero/a y no presuma quien
no es. SALUD: La rabia perjudica su esta-
do emocional. DINERO: Cuando se trata de
hacer negocios nuevos lo peor que puede
hacer es impacientarse. COLOR: Calipso.
NÚMERO: 26.

AMOR: Cuidado con insistir demasiado ya
que puede terminar por asustar a la otra
persona. SALUD: Debe poner más de su
parte para su recuperación. DINERO: Las
cosas pueden mejorar si su desempeño se
ve fortalecido por una buena capacitación.
COLOR: Burdeo. NÚMERO: 22.

AMOR: Sea discreto/a con las cosas que le
ocurren, pero no significa que no hable con
franqueza llegado el momento. SALUD: Alivie
un poco la fatiga saliendo poco de la rutina.
DINERO: Un poco de orden en sus finanzas
bastará para solucionar un poco las cosas.
COLOR: Turquesa. NÚMERO: 25.

AMOR: La paz mental le ayudará a pensar
bien las cosas ya que debe estar bien an-
tes de tomar ciertas decisiones. SALUD: El
estrés ya está repercutiendo en usted, ten-
ga cuidado. DINERO: No es recomendable
que se endeude, evite gastar más de la
cuenta. COLOR: Marrón. NÚMERO: 8.

SOMOS DIARIO EL TRABAJO

Cuéntanos tu historia en Diario El Trabajo.
Actividades Solidarias. Emprendimientos
personales. Ollas Comunes. Noticias de tu
comunidad. Iniciativas a Beneficio o la
Historia de tu Club deportivo…
+56969181819, con Roberto González Short.
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Tras gestiones del municipio ante Bienes Nacionales:

Tres clubes deportivos de Llay Llay ya cuentan con sus títulos de dominio

Dirigentes de los clubes beneficiados junto a autoridades posan al término de la ceremonia de entrega de los títulos de
dominio.

• Tras años de espera, los clubes Vichicu-
lén, Parrales y La Estancilla ya son dueños
de sus campos deportivos, lo que les per-
mitirá entre otras cosas, postular a proyec-
tos de mejoramiento.-

LLAY LLAY.- Tras
tres años de trabajo entre
los dirigentes y el munici-
pio, se logró finalmente
que tres clubes de futbol de
la comuna obtuvieran fi-
nalmente su título de do-
minio que los hace propie-
tarios de sus respectivos
campos deportivos. Se tra-
ta de los clubes Vichiculén,
Parrales y La Estancilla,
quienes por años espera-
ban cumplir con este im-
portante requisito y que les
abre las puertas para pos-
tular a proyectos de mejo-
ramiento de sus recintos.

Este proceso se inició
tras un trabajo mancomu-
nado entre los dirigentes y
el municipio, a través de su
equipo jurídico, quienes
prestaron una asesoría es-
pecializada y que les per-
mitió finalmente presentar
los antecedentes ante el
Seremi de Bienes Naciona-
les, que finalmente aprobó
la tramitación de estos tí-

tulos de dominio.
El tesorero del Club Vi-

chiculén, Ricardo Gonzá-
lez Rodríguez,  expresó
que «es un agradecimiento
muy profundo, mucho
tiempo esperando este títu-
lo de dominio, de tantos
años, tantos dirigentes,
quienes lucharon para con-
seguir estas cosas para el
club, para la juventud, para
nuestros niños, que en cier-
to modo es lo principal. Hoy
se concreta después de har-
to papeleo y sacrificio. Es-
tamos contentos y quere-
mos aprovechar las oportu-
nidades que se nos vienen
y agradecer a don Edgar-
do, a Gonzalo Berríos de
Deporte, al Seremi y a to-
dos los que participaron en
el proceso».

Por su parte, el alcalde
Edgardo González
Arancibia  señaló que
«estamos felices, hace tres
años le dijimos a los clu-
bes que nos embarcára-

mos en este desafío de que
ustedes puedan ser dueños
de sus canchas, los que les
permitirá pasar a la pos-
teridad como club y nos
abrirá las puertas para
postular a proyectos. Al
principio nos costó con-
vencerlos, nos costó que
confiaran, pero le dijimos

que lo hiciéramos, que tar-
de o temprano esto va a
llegar y la verdad es que
se cumplió el plazo, hici-
mos un trabajo mancomu-
nado entre los dirigentes,
el municipio, la Seremi de
Bienes Nacionales, porque
sabíamos que esto iba a
llegar. Ahora entregándo-

le el título a los dirigentes
de los clubes, que acredita
que son los dueños de sus
campos deportivos, nos
llena de alegría. Como dijo
don Ricardo, dirigente de
Parrales, esto es para los
hijos, los nietos y los bis-
nietos».

En la ceremonia de en-

trega de los títulos de domi-
nio, participaron la Diputa-
da Francisca Bello, el Sere-
mi de Bienes Nacionales de
Valparaíso Tomás Covaci-
ch, los concejales Daniel
Zamora, Pamela Arévalo,
José Garate y Miguel Cister-
nas, además de directivos
municipales.


